

**Zeitschrift:** Gazette musicale de la Suisse romande  
**Herausgeber:** Adolphe Henn  
**Band:** 4 (1897)  
**Heft:** 9-10

**Rubrik:** Nécrologie

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.07.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

est très appréciée, à en juger par les extraits suivants :

« M<sup>lle</sup> Soini, la mezzo-contralto qui faisait hier ses débuts dans le rôle d'Azucéna, a, dès son air d'entrée, su rallier tous les suffrages, aussi bien comme chanteuse que comme comédienne. » (*Mé-morial de la Loire*).

« La reine de la soirée d'hier, c'était M<sup>lle</sup> Soini, une grande, belle, jeune personne qui débutait et qui a fait preuve des plus maitresses qualités dans le rôle d'Azucéna, qu'elle a chanté à merveille, ajoutant à un jeu des plus distingués un organe extrêmement agréable et d'une portée surprenante. » (*La Loire républicaine*).

M<sup>lle</sup> Soini, on le voit, fait honneur à M. Ketten, son professeur.

— La saison des concerts symphoniques du Kursaal de Montreux qui n'a pas compté moins de vingt-huit concerts s'est terminée le 22 avril. M. Oscar Jüttner, dont la réputation de chef d'orchestre n'est plus à faire, a fait exécuter nombre d'œuvres très intéressantes parmi lesquelles nous relevons :

Sept symphonies de Beethoven, trois de Mozart, deux de Schumann, celles n<sup>os</sup> 1 et 3 de Brahms, la 3<sup>me</sup> de Dvorak, la 8<sup>me</sup> de Bruckner, celle pour piano et orchestre de V. d'Indy (dirigée par l'auteur), la 2<sup>me</sup> de Lauber, la 2<sup>me</sup> de Saint-Saëns, etc., Dans les poèmes symphoniques, nous trouvons *le Chasseur maudit*, de (C. Franck); *Vltava*, de (Smetana); *La Jeunesse d'Her-cule*, *Danse Macabre*, *Le Rouet d'Omphale* et *Phaëton*, (Saint-Saëns); *Illiade*, (G. Weber).

Dans les ouvertures, en outre des classiques nous citons au hasard de la plume : le *Rubis* (d'Albert); *Academische Fest-ouverture* (Brahms); *Gwendoline* (Chabrier); *In der Natur*, *Husitska* (Dvorak); *Sakuntala* (Goldmark), celle du *Tannhäuser* et les préludes de *Lohengrin*, *Parsifal* et du 3<sup>me</sup> acte de *Tristan et Yseult* (Wagner). Enfin voici les titres de quelques-unes des suites d'orchestre : *Roma et l'Arlésienne* (Bizet); *Rhapsodie Cambodgienne* (Bourgault-Ducoudray); *Wallenstein* (d'Indy); *Pêcheurs bretons* (P. Maurice); *Zorohayda* (Svendsen) et plusieurs fragments tirés des œuvres de Wagner.

Les solistes entendus ont été : Petschnikoff et Daell, MM. Sauret, Thomson, violonistes; M. E. d'Albert, P. Litta, E. Lochbrunner, W. Rehberg, E. Risler, M<sup>lle</sup> B. Selva, pianistes; M. Echinger, violoncelliste, et M<sup>lle</sup> Thudicum, cantatrice.

— Comme les années précédentes, l'intendance du Théâtre Royal de Munich profite des fêtes de Bayreuth pour annoncer une série de représentations modèles à Munich. Voici les dates de ces représentations qui seront consacrées à Wagner et à Mozart :

De Wagner : *Rienzi*, 10 août et 2 septembre; *le Vaisseau-Fantôme*, 3 août et 7 septembre; *Tannhäuser*, 31 août et 14 septembre; *Lohengrin*, 14 août et 9 septembre; *Tristan*, 5, 12, 19, 26 août et 3 septembre; les *Maitres chanteurs*, 8, 15, 22, 29 août et 12 septembre.

De Mozart : *Idoménée*, 1<sup>er</sup> et 17 août; *l'Enlèvement au sérail*, 14 et 18 août et 8 septembre; *Les Noces de*

*Figaro*, 7 et 21 août et 1<sup>er</sup> septembre; *Don Juan*, 14 et 28 août et 4 septembre; *Così fan tutte*, 11 et 25 août et 11 septembre.

— Un pianiste de six ans, Bruno Steindel, vient de remporter un grand succès en Belgique.

— M. Guy-Ropartz, directeur du Conservatoire de Nancy, a monté *La Damnation de Faust*. Deux auditions de cette œuvre, qu'il a dirigée avec sa maëstria habituelle, ont été très bonnes.

— L'orchestre philharmonique de Berlin s'est fait entendre les 20 et 22 mai à Zurich. Au programme, *l'Héroïque* de Beethoven et la symphonie en ut mineur de Brahms. L'orchestre Colonne annonce aussi un concert à Zurich pour le 3 juin.



## NÉCROLOGIE

Sont décédés :

A Gmünden (Autriche), où il était directeur du chœur et organiste de la cathédrale, J.-E. Habert, né en 1833, à Oberplan (Bohême). Auteur d'un grand nombre d'œuvres de musique religieuse, Habert rédigea pendant longtemps une revue de musique religieuse qui a beaucoup contribué au relèvement du niveau artistique des maîtrises catholiques en Allemagne.

A Sondershausen (Allemagne), à l'âge de soixante-treize ans, Robert Riemann, magistrat de la ville, père de l'éminent musicographe Hugo Riemann, et l'auteur d'un opéra *Bianca Siffredi*, qui fut exécuté non sans succès, il y a quelque vingt-cinq ans, à Sondershausen.

A Liverpool, l'organiste W. L. Best, né à Carlisle en 1826. Ses parents l'avaient destiné tout d'abord à la carrière d'ingénieur. Ses premières dispositions pour la musique se révélèrent si vives qu'à l'âge de quatorze ans on lui offrit la place d'organiste à la chapelle de Pembroke, à Liverpool; il fut ensuite organiste de l'asile des aveugles (1847), de la Société philharmonique (1848), puis au Panopticum et à Saint-Martin à Londres (1852). En 1854, il accepta la place à Inn Chapell à Lincoln et enfin en 1855 celle de Saint-George's Hall à Liverpool; en 1868 il fut nommé organiste de la *Musical Society* et en 1872 de la *Philharmonic Society*. Virtuose des plus remarquables, il a écrit un grand nombre de compositions : œuvres de musique d'église, fugues, sonates pour orgue et piano et deux ouvertures.

